

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 140 (2014)
Heft: 3

Artikel: Leute von heute und gestern : Ross, Kraus, Schöneberger und Gagarin
Autor: Ritzmann, Jürg / Hoerning, Hanskarl / Vassalli, Markus
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-946815>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ross, Kraus, Schöneberger und Gagarin

KARIKIERT VON MARKUS VASSALLI



① Diana Ross (*26. März 1944)

Diana Ross hat – zum mindesten im deutschsprachigen Raum – nicht eben Glück mit ihrem Nachnamen. Na ja, zumindest kann man ihn sich sehr gut merken. Frau Ross gehört zu den erfolgreichsten Sängerinnen überhaupt. Anfangs sang sie in der Band «The Supremes» und danach single (früher hieß das «solo»). 2012 erhielt sie sogar einen Grammy für ihr Lebenswerk. Am 26. März wird Diana Ernestine Earle Ross, so heißt siebrigens mit vollem Namen, siebzig Jahre alt.

Wir gratulieren recht herzlich! Wir lieben Sie, Frau Pferd, einfach nur weiter so!

JÜRG RITZMANN

② Peter Kraus (*18. März 1939)

Wenn Sie erst einmal das «Goldene Ehrenzeichen für Verdienste um das Land Wien» haben, dann können Sie sichergehen, im Leben einiges richtig gemacht zu haben. Obwohl Wien ja eine Stadt ist, genau genom-

men, aber wer will schon kritisch sein. Peter Kraus hat dieses Ehrenzeichen. Als Schauspieler ist er uns vor allem durch «Das fliegende Klassenzimmer» in Erinnerung und als Sänger durch den unterirdisch banalen Song «Sugar Baby», von dem tatsächlich über sechshunderttausend Singles verkauft wurden. Sie sehen: Schon früher gab es ihn also, den schlechten Geschmack. Am 18. März hat Peter Siegfried Krausnecker fünfsiebzig Lenze auf dem Buckel. Wir wünschen ihm alles Gute – egal ob Stadt oder Land!

JÜRG RITZMANN

③ Barbara Schöneberger

(*5. März 1974)

Hand aufs Herz: Barbara Schöneberger sieht einfach älter aus als vierzig Jahre. Entschuldigung, ist einfach so. Da können wir lange sagen, wir seien so alt, wie wir uns fühlten. Item. Die Fernsehfrau, Schauspielerin und Sängerin hat eine beachtliche Karriere hingelegt. Sie hat zum Beispiel in «Keinohrhasen» mitgewirkt (na ja, das ist nicht gerade eine Referenz) und eine Reihe an Preisen gewonnen (na ja, welche Schauspielerin tut das nicht). Am 5. März hat Barbara Schöneberger den runden Geburtstag. – Herzlichen Glückwunsch zum Vierzigsten, Frau Schöneberger! Und Sorry, das mit dem Älteraussehen war gemein! Man ist eben doch nicht so alt, wie man sich fühlt. Sondern so alt, wie man alt ist.

JÜRG RITZMANN

④ Juri Gagarin (1934 – 1968)

Wäre der erste Mann im Weltraum und damit der Kosmonauten-Held der sowjetischen Raumfahrt schlechthin nicht beim Übungsflug einer MiG abgestürzt, könnte er möglicherweise jetzt seinen 80. Geburtstag begehen. Ob die Beinahe-Kollision seiner MiG mit einem anderen Abfangjäger oder mit einem Wetterballon erfolgte, wurde lange gehemtgehalten und nie hundertprozentig geklärt. Dass er vor dem Erdumrundungsstart am 12. April 1961 mit Raumschiff Wostok 1 nochmal pinkeln musste, wurde als Ritus von allen folgenden Kosmonauten beibehalten.

HANSKARL HOERNING